



Présentation du jeu

Le mahjong est un jeu de société asiatique. Il se joue à quatre joueurs, avec des "tuiles", des pions qui ressemblent à des dominos et se comportent comme des cartes. De la même façon que les cartes occidentales, elles sont réparties en familles numérotées, et au lieu de jouer avec des "carreaux", "piques", "cœurs" ou "trèfles", on utilisera ici des "ronds", "bambous" et "caractères". Le système de jeu est assez similaire au rami : chaque joueur possède un certain nombre de tuiles formant ce qu'on appelle une main, et va les échanger avec d'autres tuiles afin de former des groupes de trois : soit trois tuiles qui se suivent (ce qu'on appelle une suite), soit trois tuiles identiques (ce qu'on appelle un brellan). Le mahjong est donc un jeu comportant un élément de hasard puisque les donnes sont aléatoires mais aussi un élément de talent puisque le joueur est amené à faire des choix qui vont influencer le cours de la partie.

Sport de l'esprit

On appelle souvent "sports de l'esprit" des jeux de société qui se prêtent à une pratique sportive. Il faut ici se rapprocher d'une vision du sport ne mettant pas l'accent sur l'aspect physique mais sur des valeurs d'entraînement, de ténacité et de dépassement de soi. On peut penser à l'olympisme de Pierre de Coubertin, où le sport est un lieu de rencontre avec l'autre et de développement personnel plutôt qu'une simple activité physique. L'exemple le plus connu est probablement le jeu d'échec, qui à travers des règles simples propose une très grande profondeur. Le mahjong a ceci de commun avec les échecs qu'il est possible d'y jouer toute sa vie et de toujours progresser. Au Japon s'est développée une pratique sportive professionnelle, donnant lieu à des parties filmées et commentées, des livres écrits par des joueurs de haut niveau, et de façon plus générale une littérature traitant d'aspects théoriques du jeu de mahjong.



Évènement culturel et sportif

Nous sommes pour l'instant une dizaine de clubs membres de la Fédération Française de Mah-Jong à nous réunir autour d'un évènement appelé «Au Tour de la Tuile». La première édition a eu lieu en septembre 2015 à Rennes avec 50 participants, et nous sommes en train d'organiser la deuxième édition qui se déroulera à Marseille les 29 et 30 octobre 2016. Le but est de se retrouver entre joueurs de tous niveaux dans un cadre non-compétitif afin d'échanger autour de notre jeu, favorisant ainsi la découverte et la rencontre.

Le principe de l'évènement est de mutualiser les coûts de transport et d'hébergement afin d'arriver à un PAF unique et de permettre aux joueurs de toute la France de participer. Cela implique un budget conséquent pour l'organisation, et afin de maintenir un prix accessible au plus grand nombre, nous sommes à la recherche de sponsors qui pourraient nous aider à réaliser ce projet. Il s'agit de s'associer à une pratique en plein développement, exigeante mais accessible à tout un chacun, quel que soit son âge et sa condition physique, représentée par un évènement de portée nationale !

Contact

Responsable club «Chuuren potos Marseille» : Simon Picard - president@chuuren.fr - 06 30 65 99 03 - <http://www.chuuren.fr>

